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La Giunta diaLoGa con La città



Care cittadine, cari cittadini 
desidero condividere con voi la riflessione su una domanda: il consenso 
politico si conquista dispensando favori a destra e manca, acconten-
tando chi urla di più, chi batte i pugni sul tavolo o è amico dell’amico, 
oppure scegliendo la strada del rigore etico, della trasparenza dei criteri 
con cui si concedono contributi, si assegnano case o si trattano pratiche?

Le contraddIzIonI  
dI un certo modo dI far poLItIca
Mi capita sempre più spesso di incontrare persone che chiedono a gran 
voce di affrontare con serietà e determinazione i problemi e di indivi-
duare delle possibili soluzioni. Stufe dei battibecchi della politica locale 
e nazionale, sfogano la loro rabbia contro chi, come noi, sta cercando 
di amministrare avendo a disposizione risorse finanziarie enormemente 
inferiori rispetto a soli 3 anni fa. A questa rabbia, spesso cieca, di chi 
non ha casa o non ha lavoro, noi possiamo dare poche risposte, ma 
ogni risposta non può essere discrezionale o basata sul clientelismo o 
sulla sottomissione alla prepotenza di chi minaccia più forte, perché 
è proprio nel momento della difficoltà che non possiamo perdere di 
vista i valori di riferimento scelti nel momento in cui abbiamo deciso di 
candidarci a governare il Comune di Corsico. E oggi è ancora più im-
portante evitare, forse anche inconsapevolmente, di fare il gioco di chi 
predilige il sistema dei favori, forse perché è più semplice da perseguire 
e garantisce, almeno in apparenza, maggiori consensi. 

daLLa crItIca aL dIscredIto
Una strategia, quella della nostra Amministrazione, che non nasconde 
le difficoltà, ma è assolutamente impegnata a mantenere la barra dritta 
sulla correttezza amministrativa, la legalità e il contrasto a ogni forma 
di corruzione o di privilegio. Una strategia che, a Corsico come in tante 
altre parti d’Italia, non porta consenso, anzi crea isolamento, discredito. 
Un fatto evidente persino a una bambina della scuola primaria, che 
qualche settimana fa mi ha chiesto: “Ma se ci sono tanti politici che 
rubano e fanno tutte quelle altre cose brutte, perché la gente continua 
a votarli?”. C’è una responsabilità dei politici disonesti, ma anche una 
responsabilità dei cittadini che permettono con il voto che il confronto 
politico possa degenerare in beghe personali, perdendo di vista il bene 
comune, e che ogni decisione diventi l’occasione per attaccare, insi-
nuare, denigrare l’avversario. 

La sceLta deLLa condIvIsIone
Incontro sempre più persone che si chiedono (e mi chiedono): perché 
un tale accanimento nei confronti della nostra Amministrazione? Certo, 
sono tante le domande cui non possiamo e non sappiamo come dare 
una risposta, esattamente però come accade in tutti i Comuni italiani, i 
quali si sono trovati dal 2011 a fare i conti con le conseguenze di una 
crisi devastante. Nessuno può dunque proporsi come il salvatore in 
una situazione che ha azzerato tutti i programmi elettorali con cui i 
sindaci sono stati eletti. E allora questa strategia che mira a distruggere 
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il tessuto democratico dell’intera comunità, il legame di fiducia nelle 
istituzioni, oltre che questa Amministrazione, a chi giova? Non giova 
alla nostra città, che ha bisogno di un’amministrazione attenta al rigore 
dei conti, ma anche di politiche pubbliche pensate con i diversi sog-
getti protagonisti della vita cittadina per trovare soluzioni alle crescenti 
domande sociali. Un modo di agire che respingiamo con tutte le no-
stre forze, nella convinzione che i sacrifici che stiamo condividendo 
con tutte le cittadine e i cittadini ci permetteranno di uscire dalla crisi 
più forti di prima. Assieme alla Caritas, all’Agenzia per l’orientamen-
to e la formazione lavoro, alle amministrazioni comunali del territorio 
attraverso il Piano di zona e a due fondazioni, abbiamo ideato una 
“cabina di regia” per rispondere concretamente al bisogno crescente 
di occupazione da parte di coloro che hanno perso il lavoro e che 
versano in gravi condizioni socioeconomiche. Un patto territoriale che 
abbiamo già stretto con aziende, con numerose mamme e papà, con 
associazioni, con singoli cittadini che hanno scelto di condividere con 
noi molti progetti per la città (le imbiancature delle scuole, la pulizia dei 
monumenti, l’aiuto quotidiano del proprio vicino di casa che si trova in 
un temporaneo momento di difficoltà...). Azioni di cittadini attivi, fatte 
con umiltà ed entusiasmo, senza clamore. A tutte e tutti loro, intendo 
rinnovare il grazie mio personale, dei componenti della Giunta comu-
nale e dell’intera città. 

IL confronto
La strada che ci troviamo di fronte è sempre più difficile per i numerosi 
e nuovi ostacoli posti dal governo centrale. L’emergenza è tutt’altro che 
finita e stiamo facendo i salti mortali per riuscire a rispettare, anche 
nel 2013, il patto di stabilità. A che prezzo? Dopo aver illustrato nel 
dettaglio la situazione dei conti pubblici locali nel numero scorso del 
periodico comunale (trovate le slide anche sul sito Internet), abbiamo 
deciso di confrontarci prima di tutto con i dipendenti comunali, poi con 
i rappresentanti delle consulte cittadine, gli operatori commerciali e gli 
imprenditori. Poi tutta la Giunta è andata nei quartieri, dove abbiamo 
incontrato i cittadini, forse meno di quelli che ci saremmo aspettati, ma 
sicuramente in gran parte attenti e disposti ciascuno a fare la propria 
parte. Evidenziando il problema del lavoro come prima emergenza so-
ciale, alla quale stiamo tentando di dare una prima risposta con il pro-
getto cui accennavo sopra. Nel frattempo, le organizzazioni sindacali 
del Comune hanno diffuso volantini e lettere per evidenziare lo stato 
di agitazione dei dipendenti, per i quali siamo stati costretti a rivedere 
alcune quote del salario accessorio. Un percorso obbligato e inevitabi-
le, anche se non facile, proprio perché siamo consapevoli del grande 
sforzo al quale sono chiamati molte lavoratrici e lavoratori, per i quali 
gli adeguamenti del contratto nazionale sono bloccati da diversi anni e 
per chissà quanto tempo ancora. Occorre, però, ritrovare la necessaria 
serenità, nella consapevolezza che ciascuno di noi, amministratrici e 
amministratori, sta facendo la propria parte.

INSERIRE LOGO

EDITORIALE
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PRIMO PIANO

Nuova gara per  
l’illuMiNazioNe pubbliCa
Una corretta e continua manutenzione dei lampio-
ni, per assicurare un’adeguata illuminazione in ogni 
zona della città, è uno dei prerequisiti per garantire si-
curezza e disincentivare i malintenzionati. Un aspetto 
che la Giunta Ferrucci ritiene strategico, tanto da aver 
sottoposto al Consiglio comunale la proposta di indi-
re una procedure concorsuale con la quale rinnovare 
la gestione del servizio. Anche perché l’illuminazione 
pubblica è considerata un’attività “caratterizzata, sul 
piano soggettivo, dal perseguimento di scopi sociali e 
di sviluppo della società civile, selezionati in base a 
scelte di carattere eminentemente politico”. 
L’obiettivo dell’Amministrazione è individuare un 
soggetto unico che gestisca l’intero servizio, evitan-
do la gestione in house (cioè diretta) anche solo di 
parte degli impianti. Per questo il Consiglio ha dato 
mandato non solo di individuare un nuovo gestore, 
ma anche di riscattare gli impianti di proprietà di Enel 
Sole srl. In tal modo, sarà possibile una gestione uni-
taria del servizio. 

Perché il cambio di rotta?
“I cittadini da tempo ci segnalano - evidenzia l’assesso-
re Guastamacchia - di cambiare registro, perché ci sono 
problemi di pulizia del territorio. A questo, si unisce una 
questione di ordine amministrativo, che rischia di porre il 
nostro Comune a rischio per il presunto mancato rispetto, 
secondo le valutazioni eseguite dai nostri legali, di alcune 
norme nazionali ed europee. Per questo - evidenzia l’as-
sessore - abbiamo proposto al Consiglio una delibera nel-
la quale indichiamo la necessità di individuare un nuovo 
gestore del servizio, attraverso una procedura concorsuale 
conforme ai principi di pubblicità e trasparenza”. 

La dismissione azionaria
Non solo. L’assise consiliare, infatti, con un voto quasi una-
nime (un solo contrario), ha dato mandato alla Giunta di 
adottare tutti gli atti necessari per “procedere alla dismis-
sione della partecipazione azionaria attualmente detenuta 
dal Comune di Corsico nel capitale sociale di Area sud spa 
una volta che il relativo affidamento avrà cessato di avere 
efficacia”. Risale, infatti, al giugno 2005 la decisione del 
Comune di acquistare il 10% del capitale sociale di Area 
sud spa dalla società pubblica Ama spa di Rozzano, azio-
nista di maggioranza. 

Appena ricevuta dalla sindaca la delega a seguire i rapporti 
con Area sud Milano spa (la società che gestisce il servizio 
di raccolta e smaltimento dei rifiuti, ma anche di pulizia 
del territorio), l’assessore Emilio Guastamacchia non ha 
perso un attimo di tempo. Assieme ai legali del Comune 
e ai tecnici dell’ufficio tecnico, in accordo con la sua col-
lega assessora alle Politiche ambientali Rosella Blumetti e 
con il supporto del segretario generale, ha preparato una 
relazione sulla “Gestione del servizio di igiene ambienta-
le all’interno del territorio comunale”. Un documento di 
diciotto pagine, che parte da un’approfondita analisi della 
normativa europea e dei pronunciamenti degli organi giu-
risdizionali amministrativi sulla legittimità o meno nell’affi-
damento di servizi pubblici a società miste. 

Numerosi cittadini nei vari incontri di quartiere 
hanno lamentato disservizi e una inadeguata pulizia 
del territorio; il Consiglio comunale ha approvato 
una proposta che prevede la revoca del servizio ad 
Area Sud spa  

sulla pulizia e la raCColta
si CaMbierà “registro”

gas: siNergia per  
ridurre i Costi 
Maggiore concorrenza e livelli minimi di qualità dei servi-
zi essenziali: sono i due principali obiettivi posti dal legi-
slatore, che ha promosso la gestione, in forma aggregata, 
del servizio di distribuzione del gas naturale. E il Consi-
glio comunale ha dato il via libera alle linee di indirizzo 
per “ridurre i costi per l’intero sistema, tenuto conto delle 
specificità territoriali e tecniche degli impianti esistenti, 
allo scopo di ridurre significativamente le tariffe di distri-
buzione a vantaggio dei fruitori finali del servizio”. 
Gli impianti presenti a Corsico sono gestiti da A2A, con 
17.000 punti di allaccio alle utenze, e da Italgas, con 
1.568 contatori. La Giunta ha anche ottenuto la delega 
dal Consiglio di “chiedere ai Comuni appartenenti all’am-
bito (Milano, Baranzate, Bollate, Cinisello Balsamo, No-
vate Milanese e Sesto San Giovanni) la disponibilità a in-
serire nella convenzione quadro un “Osservatorio degli 
utenti finali”, che potrà esprimere pareri e proposte re-
lativamente alle quali il Comune di Milano, in qualità di 
capofila, potrà farsi promotore nei confronti del gestore e 
dell’autorità per l’energia elettrica e il gas”. Il bando dovrà 
essere bandito entro il novembre prossimo.
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CORSICO AMBIENTE

Approvato in Consiglio comunale un documento 
che tutela gli animali impiegati negli spettacoli  
itineranti

CirChi e spettaColi itiNeraNti:  
ora C’è il regolaMeNto 

A giugno, il Consiglio comunale ha approvato un regola-
mento per la concessione di aree per l’installazione di spet-
tacoli itineranti, come circhi e luna park. 
“Questo regolamento recepisce - spiega l’assessora alla Tu-
tela animali Rosella Blumetti - moderne direttive europee 
atte a tutelare il benessere degli animali. La violenza e la 
costrizione sono sempre sbagliate, chiunque sia la vittima: 
persone o animali. Il Consiglio comunale ha voluto soste-
nere i valori del rispetto della vita, anche perché desideria-
mo che i nostri bimbi e bimbe non debbano vedere spetta-
coli che inducono alla risata, mascherando in realtà disagi 
e brutalità. Daremo precedenza ai circhi di giocolieri, 
equilibristi e artisti che mostrano talenti, senza animali, 
e a quelli che li rispettano seguendo le nuove norme. Gli 
altri non sono i benvenuti”. 

Pulizia e habitat adatto 
per ogni specie
A tutela degli animali impiegati, viene richiesta la loro 
identificabilità individuale (attraverso mappaggio del 

risparMio eNergetiCo:  
appello agli aMMiNistratori
Erano circa quaranta - soprattutto cittadini e qualche am-
ministratore condominiale - i partecipanti all’incontro che 
si è svolto a fine giugno alla sala “La pianta” di Corsico, 
proposto dalle amministrazioni di Cesano Boscone e di 
Corsico assieme a Infoenergia, Sacert, Domotecnica-divi-
sione condomini, in collaborazione con Anaci (Associa-
zione nazionale amministratori condominali e immobi-
liari) e con il patrocinio della Regione Lombardia e della 
Provincia di Milano.
“L’impegno per il risparmio energetico - dichiara l’assesso-
ra alle Politiche ambientali Rosella Blumetti - non ha solo 
un lato economico, ma anche di natura ambientale, per-
ché utilizzando nuove tecnologie si riducono i consumi e 
le emissioni di agenti inquinanti nell’aria”.

DNA, applicazione di microchip, oppure esecuzione di 
marcatura a freddo o tatuaggi oppure fotografie) e che sia 
riservato un habitat rispondente alle loro esigenze.
L’atto regola anche la pulizia, la disinfezione e l’area di 
isolamento per gli animali malati; i criteri di collocamento 
in strutture attigue (per evitare convivenze problematiche 
dovute a differenze di età e di gerarchie e soprattutto se 
le specie sono in rapporto preda-predatore); le esibizioni 
al di fuori della struttura (non sono permesse); la sommi-
nistrazione di cibo; la limitazione al parco animali (non 
possono essere utilizzati primati, delfini, lupi, orsi, grandi 
felini, foche, elefanti, rinoceronti, ippopotami, giraffe e ra-
paci, dal momento che le barriere elettrificate usate come 
recinzione a contenimento degli animali pericolosi non 
sono ritenute sufficienti a garantire l’incolumità pubblica); 
per le specie non oggetto di divieto, i requisiti minimi delle 
strutture di detenzione necessari a soddisfare, per quanto 
possibile, le necessità dei singoli animali (camelidi, zebre, 
bisonti, bufali, struzzi). 

preMiati i viNCitori  
di “zero riFiuti”

“aMiCo 
robot”
Il 17 maggio, al 
parco Pozzi si è 
svolta la settima 
edizione del festi-
val della robotica educativa, con gara di robot.

Il 18 maggio, si è svolta la premiazione del concorso 
“Zero rifiuti” che - rivolto agli studenti delle scuole pri-
marie e secondarie del territorio - ha raccolto disegni, 
poesie e riflessioni al fine di sensibilizzare le famiglie 
sulla possibilità di azzeramento dei rifiuti. I lavori risul-
tati vincitori comporranno il calendario che sarà rea-
lizzato e stampato per il 2014 dal Comune.
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CORSICO SPORT

Ha solo quindici anni e in sei anni di gioco ha 
già vinto tre campionati provinciali, tre regionali 
e il campionato italiano a squadre under 16 ed è  
candidato a maestro nazionale 

JaCopo Motola, giovaNe  
CaMpioNe di sCaCChi

A Corsico, abita un giovane campione di scacchi: Jaco-
po motola ha quindici anni e in sei anni di gioco ha già 
vinto tre campionati provinciali under 16, tre campionati 
regionali under 16 (uno di questi si svolse nel 2010 al Cir-
colo scacchi Corsico) e a maggio si è laureato campione 
regionale under 20 a Saronno. Un curriculum prestigioso, 
nel quale spicca la vittoria al campionato italiano a squa-

incontro con il campione genny di Napoli 
Il 7 giugno Genny di napoli, due volte campione del mondo dei 3000 metri indoor e 
migliore mezzofondista veloce della storia dell’atletica leggera italiana, ha incontrato 
gli alunni delle classi seconde e terze della scuola media “G. Verdi”. 
Un appuntamento fortemente voluto dal pluricampione italiano per la sua convinzione 
che “la rinascita dell’atletica italiana debba ripartire proprio dalla scuola, dando la pos-
sibilità ai ragazzi di comprendere l’importanza di questo sport nella formazione della 
personalità di ognuno per poter diventare dei veri campioni”. di napoli ha raccontato 
ai ragazzi, tramite i filmati, la sua straordinaria carriera, ponendo l’accento sul fatto che 
l’atletica, come la vita, non è fatta solo di vittorie, ma di fasi difficili che, se affrontate 
con la giusta convinzione, permettono di ripartire più forti di prima. All’incontro era 
presente anche l’assessora alla Pubblica istruzione e allo sport Nadia Landoni. 
“Nel racconto di Di Napoli - ha sottolineato - traspariva l’emozione e la commozione 
legate a quei ricordi, fatti di vittorie ma anche di momenti difficili”. Il confronto di 
giugno fa parte della serie di incontri promossi dall’associazione “A come Atletica”, 
che ha come presidente Marisa Masullo e vicepresidente lo stesso Genny di napoli.

il memorial 
“stefania  
Marino”
L’8 e il 9 giugno, si è svol-
ta la prima edizione del 
memorial a ricordo di Ste-
fania Marino, pattinatrice 
dell’associazione Puma e 
figlia della vice presiden-
te, scomparsa prematura-
mente a 20 anni.

dre under 16 che si è 
svolto lo scorso no-
vembre ad Arvier, in 
Valle d’Aosta, in cui 
si è anche aggiudi-
cato il premio quale 
migliore terza scac-
chiera nazionale.

Non solo under 16
Jacopo però non ha ottenuto massimi risultati solo nell’am-
bito under 16: si è anche aggiudicato vari tornei open e 
in altri si è piazzato a ridosso di grandi maestri nazionali 
e internazionali. Ad oggi, è candidato maestro nazionale 
con oltre 2.000 punti.



6

SPECIALE PARTECIPAZIONE

l’incontro al centro sociale Curiel 
La seconda tappa della Giunta itinerante è stato il centro 
sociale Curiel, per l’incontro con gli abitanti del quartiere 
Lavagna. La sindaca ha esordito sottolineando come il 2012 
sia stato un anno difficilissimo per i Comuni a causa sia dei 
tagli statali che consentono di finanziare sempre meno ser-
vizi, sia del risparmio forzoso imposto dal Patto di stabilità: 
sono 4 i milioni di euro che di conseguenza non si sono 
potuti spendere per servizi e manutenzioni. “Per contro 
però - ha sottolineato la sindaca Ferrucci - un grande aiuto 
arriva dai cittadini e dai comitati, che con il loro impegno 
consentono di intravedere uno spiraglio di luce”. Per il bi-
lancio 2013, l’assessore Emanuele Schmidt ha annunciato 
un taglio di 700mila euro ai costi della macchina comunale. 
Ad esempio, si accelererà la collaborazione con gli altri Co-
muni della zona per ottenere economie di scala per Polizia 
locale, servizi sociali, scuola di musica ecc. 

È la strategia messa in atto dalla Giunta per  
fronteggiare la carenza di risorse e gli obblighi  
imposti dal Patto di stabilità, illustrata in vari  
incontri a tutta la cittadinanza

riduzioNe della spesa per  
evitare tagli ai servizi

Si è aperto con l’incontro del 10 giugno per le consul-
te cittadine e la consulta dei cittadini stranieri il percorso 
della Giunta itinerante, guidata dalla sindaca Maria Fer-
rucci, che aveva l’obiettivo di mostrare alla cittadinanza in 
quali condizioni versa il bilancio comunale, sottolineare 
come si è mossa l’Amministrazione per contrastare la crisi 
e orientare gli obiettivi per il futuro. L’assessore al Bilan-
cio e alle finanze Emanuele Schmidt ha aperto l’incontro 
mostrando i numeri relativi al bilancio 2012 e quelli che 
sono i parametri per il bilancio di previsione 2013: aumen-
to dell’aliquota Imu sui fabbricati, riduzione della spesa 
corrente di quasi 700mila euro, alienazioni di proprietà co-
munali non strategiche e oneri di urbanizzazione derivati 
dalle ristrutturazioni di costruzioni già vigenti. Per evitare 
di tagliare i servizi, la Giunta corsichese si sta impegnando 
in tutti i modi. Un cammino tortuoso sul filo di lana con il 
fine di evitare lo sforamento del Patto di stabilità, vincolo 
che non permette la libera amministrazione del territorio e 
che al termine del 2013 terrà fermi nelle casse dello Stato 

oltre 7 milioni di euro, risparmiati dal Comune di Corsico 
anno dopo anno. Un percorso complesso quello del bilan-
cio, reso ancora più colmo di ostacoli a causa dei 5 milioni 
di euro circa in meno giunti dallo Stato dal 2010 ad oggi. 
Dopo l’esposizione della difficoltosa situazione attuale, la 
serata si è conclusa con le domande degli esponenti delle 
tre Consulte, che hanno chiesto maggiore sicurezza in al-
cune zone della città, come quella di Copernico-stazione 
e Curiel. La Giunta e i suoi assessori hanno promesso mag-
giore attenzione su alcuni aspetti, assicurando il proseguo 
del lavoro fin qui svolto.

iMu: e se il goverNo  
NoN riMborserà i CoMuNi?
L’11 giugno, il centro civico Giorgella è stata la terza tap-
pa della Giunta itinerante. Ad aprire l’incontro, la sinda-
ca, che ha spiegato le difficoltà affrontate nell’impostare il 
bilancio 2013: non solo per le note difficoltà economiche 
derivate da tagli e Patto di stabilità, quanto perché “I Co-
muni, per i continui cambiamenti dei parametri da parte 
del Governo - come ha dichiarato - sono costretti a votare 
il bilancio annuale sempre più tardi: lo scorso anno fu a 
giugno, quest’anno sarà luglio, se non settembre”. È lega-
ta a questo aspetto la questione dell’Imu. Quali saranno le 
conseguenze delle decisioni prese in Parlamento? “Se il Go-
verno dovesse decidere a settembre di abolire l’Imu senza 
rimborsare i Comuni - ha spiegato l’assessore al Bilancio e 
alle finanze Emanuele Schmidt, rispondendo alle domande 
dei cittadini - noi perderemmo quasi due milioni di euro 
che oggi siamo convinti di poter porre a bilancio: sarebbe 
disastroso”. Ma non solo di bilancio si è parlato. I cittadini 
infatti hanno mostrato anche interesse per la “città metropo-
litana” e hanno chiesto come il Comune di Corsico si stia 
muovendo. “È un tema che sentiamo nostro - ha risposto la 

sindaca Maria Ferrucci - ci stiamo infatti impegnando in 
primissima linea per creare un’associazione di più Comuni 
che permetta di gestire il denaro pubblico in alcuni settori 
con maggiore intelligenza e produttività”.
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ultima tappa: Quartiere burgo, 
villette e la guardia
L’ultima fermata del percorso intrapreso dalla Giunta iti-
nerante è stata la scuola dell’infanzia Battista, dove la sera 
del 13 giugno la sindaca e gli assessori hanno incontra-
to gli abitanti del Quartiere Burgo, Villette e La Guardia. 
Tante le domande interessate dei cittadini, tra cui anche 
una basilare, sul Patto di stabilità: un nome con cui anco-
ra occorre prendere confidenza per capire le motivazioni 
di alcune decisioni sul bilancio 2013 che l’Amministra-
zione comunale ha dovuto prendere. Il tema della serata 
più importante è stato però quello relativo ai lavoratori 
comunali. Infatti, con la diminuzione del fondo incenti-
vante - una richiesta dei Revisori dei Conti - la Giunta si 
è vista costretta a sospendere il meccanismo dei turni e il 
servizio di reperibilità. A rimanere particolarmente colpi-
ti da questa diminuzione del fondo incentivante saranno 
coloro che hanno un impiego nella Polizia locale, che 
hanno chiesto alla Giunta delucidazioni sui motivi che 
hanno portato alla decisione. 
“Questo fondo è diviso in due parti: quella stabile e quel-
la variabile - ha risposto l’assessore al Bilancio e alle fi-
nanze Emanuele Schmidt - e per anni si è deciso di utiliz-
zare soldi della parte variabile per pagare indennità che 
oramai erano fisse, come quelle relative ai turni e alla 
reperibilità. Ora il collegio dei Revisori dei Conti ci ha 
chiesto di rientrare economicamente della parte in pas-
sivo e per questo, di conseguenza, il fondo diminuirà”. 
L’assessore alla Polizia locale Livio Colombo ha aggiunto 
che la Giunta si sta impegnando a trovare la migliore so-
luzione possibile al problema per minimizzare l’impatto 
sulla cittadinanza e sui lavoratori.

il CoNFroNto CoN  
i CoMMerCiaNti
Tre gli appuntamenti della Giunta itinerante in pro-
gramma per il 13 giugno: il primo era l’incontro con gli 
operatori commerciali. Alla sala “La pianta”, oltre alla 
prima cittadina Maria Ferrucci erano presenti la vice-
sindaca Leodilla Zibardi, l’assessora Nadia Landoni e 
gli assessori Emanuele Schmidt e Livio Colombo. L’in-
tervento in apertura della sindaca ha chiesto una ancor 
più grande collaborazione dei commercianti per salva-
guardare la centrale via Cavour. “Colgo l’occasione - ha 
affermato la sindaca - anche per rendervi partecipi del 
fatto che la nostra Giunta, appoggiata da gran parte del 
Consiglio comunale, sta iniziando le operazioni per la 
revoca del servizio ad Area Sud”. Un’azione, questa, 
che va proprio nella direzione di un maggior decoro 
non solo della via centrale della città, ma di tutto il ter-
ritorio.Il pomeriggio si è poi sviluppato parlando del-
le tassazioni locali, sulle quali i commercianti hanno 
chiesto delucidazioni. Dalla Tares - che “non dovreb-
be creare grossi aumenti dal punto di vista economi-
co rispetto alla Tia”, come ha ricordato l’assessora alla 
Partecipazione e all’associazionismo Nadia Landoni - 
all’Imu, con l’aumento delle aliquote che l’amministra-
zione corsichese ha dovuto attuare per mantenere i ser-
vizi. La parte finale del confronto ha portato il discorso 
sull’aumento dell’IVA, che creerebbe ulteriori ostacoli 
ai liberi professionisti, già in difficoltà. Ma anche di 
lotta al gioco d’azzardo: e su questo aspetto i presen-
ti hanno discorso con interesse assieme agli esponenti 
dell’Amministrazione, che hanno fatto di questa batta-
glia un punto fermo della loro azione politica.

CooperazioNe, CoMpattezza, 
digNità e uNità
Nella sala parrocchiale di piazza Europa, la Giunta itine-
rante ha proseguito il proprio programma durante l’ultimo 
giorno di incontri con la cittadinanza. Grande la partecipa-
zione, in quello che è sempre stato un quartiere particolar-
mente sentito. Cooperazione, compattezza, dignità e unità: 
questi i capisaldi di un incontro che ha visto emergere tante 
piccole problematiche da risolvere nel modo più intelligen-
te possibile - come ricordato dall’Amministrazione - tessen-
do sempre più e meglio il rapporto tra Giunta e cittadini. Le 
questioni più spinose portate avanti dai presenti - nel quar-
tiere protagonista delle principali manutenzioni avvenute 
tra il 2012 e il 2013 - sono state relative alle infiltrazioni 
nei box, alla pavimentazione della piazza principale e ad 
alcuni incidenti avvenuti in alcune vie del quartiere, a cau-
sa della segnaletica. La sindaca e gli assessori hanno preso 
appunti e in particolare la prima cittadina Maria Ferrucci ha 
voluto sottolineare: “Oltre alla fatica, espressa dai vostri in-
terventi, qui ho sempre visto la voglia di reagire: sappiamo 
che il momento è difficile, proviamo a capirci e ad aiutarci 
a vicenda. Voi segnalateci che cosa non va e proponete-

ci sempre le vostre soluzioni; noi stiamo facendo il possi-
bile per risparmiare, per mantenere sano il bilancio e per 
cercare nuove forme di entrate economiche”. Come? Un 
esempio è quello della lotta all’evasione fiscale: Corsico, 
per volere dell’Amministrazione Ferrucci, è infatti uno dei 
pochi Comuni in tutta Italia a partecipare all’accertamento 
diretto dell’Agenzia delle Entrate. Così, il gettito ottenuto 
dalla riscossione delle imposte degli evasori potrà andare 
direttamente nelle casse comunali. “In questo modo - ha 
ricordato la vicesindaca Leodilla Zibardi - potremo prova-
re a creare nuove borse-lavoro e a intraprendere piccole e 
grandi manutenzioni per offrire lavoro”. A vantaggio e per 
il bene di tutti.
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In questi mesi in cui la crisi economica si fa sempre 
più sentire, il problema sociale della casa ha  
assunto livelli di emergenza

Casa: taNte riChieste  
Ma poChe dispoNibilità 

Già da tempo Corsico, con altre cinquanta Amministra-
zioni della provincia di Milano, è stato classificato “Co-
mune ad alta tensione abitativa”: ciò vuol dire che le ri-
chieste di una “casa sociale” (di proprietà comunale, Aler 
o ad affitto calmierato) sono enormemente superiori alle 
disponibilità di alloggi con queste caratteristiche. 
“È impressionante la valutazione dei numeri a disposizio-
ne - afferma l’assessore alle Politiche per la casa Emilio 
Guastamacchia - infatti a fronte di più di 350 richieste in-
serite nella graduatoria ERP (edilizia residenziale pubbli-
ca) valutate da Regione Lombardia ogni anno il Comune 
di Corsico è in grado di assegnarne circa 20”. 
Ciò è dovuto al fatto da un lato che la disponibilità di 
alloggi con queste caratteristiche sul territorio comunale 
è molto limitata, dall’altro che il turn over (ricambio) di 
assegnatari è particolarmente basso. Molti dei Comuni 
classificati ad alta tensione abitativa presentano dati del 
tutto analoghi, a dimostrare che soprattutto in questi anni 
di profonda crisi economica la casa (inteso come diritto 
fondamentale) è sempre più richiesta. 
“Nel caso in cui ci fossero delle anomalie - aggiunge la 
sindaca Maria Ferrucci - chiediamo ai cittadini di segna-
larcele: eseguiremo i controlli e interverremo di conse-

guenza. Le situazioni di disperazione, comprensibili in 
casi come la perdita della casa, non possono certo sfocia-
re in atteggiamenti di prepotenza o di arroganza, con la 
pretesa che vengano fatte deroghe a chi urla o minaccia 
di più. Tanto più che le assegnazioni non vengono effet-
tuate dalla parte politica. La mia intenzione è di interve-
nire con determinazione per eliminare le situazioni che 
dovessero risultare anomale”. Succede infatti che alcune 
famiglie, dopo essersi rivolte al mercato privato e aver pa-
gato per qualche mese l’affitto, interrompono i pagamenti 
nella falsa prospettiva (o illusione) che lo sfratto ricevuto 
dal proprietario di casa renda più facile e immediato il 
riconoscimento del diritto di alloggio di proprietà pubbli-
ca. È evidente che queste pratiche poco legali hanno un 
solo risultato: quello di danneggiare chi, con correttezza, 
partecipa a bandi pubblici e attende lo scorrimento del-
la graduatoria ufficiale per l’assegnazione di un alloggio 
Aler o comunale.
“Devono essere fornite - prosegue l’assessore Guastamac-
chia - condizioni di accessibilità e di utilizzo del patrimo-
nio edilizio pubblico (di proprietà sia Aler, sia comunale) 
secondo criteri e modalità che garantiscano equità e pari-
tà di trattamento tra tutti i soggetti che, correttamente, ne 
hanno diritto”. 
Per questo motivo, l’Amministrazione comunale ha de-
ciso di sospendere fino al prossimo bando ERP, previsto 
per l’inizio del 2014, ogni assegnazione in deroga alla 
graduatoria, revoca che la legge comunque consentiva.

Medaglia d’oNore  
a uMaNilio guFFaNti
Aveva 23 anni quando, nei drammatici giorni che fece-
ro seguito all’armistizio dell’8 settembre 1943, Umanilio 
Guffanti - cittadino corsichese dal 1952 - fu caricato dai 
tedeschi su un carro merci e deportato nei campi di lavo-
ro forzato in Germania, impiegato in una fabbrica di armi 
e munizioni. Come la maggior parte dei giovani militari 
italiani, non aveva accettato di passare sotto il comando 
tedesco, pena la libertà e il distacco dagli affetti più cari. 
Dall’orrendo vagabondaggio tra campi di lavoro in Germa-
nia e in Polonia, fece ritorno a Milano nell’ottobre 1945. 
Dell’atroce esperienza ha in seguito voluto rendere diretta 
testimonianza incontrando gli studenti di molti istituti, in 
quella che per lui divenne una missione sofferta, ma al-
trettanto appassionata. Il 5 giugno, è stata consegnata alla 
moglie e alla figlia, dalle mani del prefetto di Milano e alla 
presenza di ufficiali delle forze armate, la medaglia d’ono-
re ai cittadini italiani deportati e internati nei lager nazisti 

e destinati al lavoro coatto per l’economia di guerra. Un 
giusto riconoscimento da parte dello Stato italiano, per la 
cui libertà il nostro concittadino ha così duramente lottato 
e sofferto. Alla cerimonia, erano presenti l’assessora Nadia 
Landoni e il presidente dell’ANPI Maurizio Graffeo.
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pieno sostegno al consigliere 
e presidente pansini

Il gruppo del Partito Demo-
cratico sostiene con piena e 
convinta fiducia Giuseppe 
Pansini, consigliere comu-
nale e presidente della com-
missione per i problemi tec-

nici e urbanistici. Il consigliere e presidente 
Pansini ha sempre interpretato il suo ruolo 
con grande responsabilità, consapevolezza 
e rispetto per i ruoli istituzionali che rico-
pre. Ultimamente, Pansini è stato oggetto di 
plurimi attacchi da parte di alcuni membri 
dell’opposizione. Riteniamo questi attacchi 
pretestuosi, infondati e strumentali. In un 
caso, è stata presentata alla commissione 
una mozione di sfiducia alla presidenza 
fondata su argomenti già trattati a suo tem-
po nelle commissioni apposite e passate 
in Consiglio comunale. Segnaliamo che i 
proponenti non hanno nemmeno ritenuto 
opportuno presentarsi in commissione a so-
stenere le loro posizioni, disertando per la 
seconda volta di fila la commissione di cui 
fanno parte. In ultimo, la scorsa settimana è 
stato accusato di non aver deliberatamente 
preso parte a una delibera di Consiglio. An-
che questa accusa è pretestuosa, in quanto 
la momentanea assenza è stata dovuta a un 
malore cui ha assistito più di una persona 
presente all’esterno della sala consiliare. 
Questi sono solo gli ultimi attacchi rabbiosi 
avanzati da parte di certa opposizione ver-
so sindaca, assessori e consiglieri, facendo 
ricorso ad argomentazioni spesso prete-
stuose, quasi sempre strumentali e troppe 
volte totalmente infondate. Auspichiamo 
che da parte di tutte le forze politiche arrivi-
no proposte su cui discutere per contribuire 
all’amministrazione della nostra città in un 
periodo così difficile, sempre che si abbia la 
capacità di elaborare proposte fattive e non 
attacchi scriteriati.

Gruppo consiliare del Partito Democratico

i diritti acquisiti valgono solo 
per le pensioni d’oro

Il contributo di solidarietà 
dovuto da chi percepisce una 
pensione superiore a 90mila 
euro lordi è illegittimo. L’ha 
stabilito la Corte Costituzio-
nale dichiarando inammis-

sibile la tassa sulle superpensioni introdotta 
dal governo Berlusconi e poi confermata da 
quello Monti. Il prelievo “salva conti” sulle 
pensioni d’oro, dicono i giudici, va a colpire 
solo alcune categorie di contribuenti discri-

minandoli da altri titolari di trattamenti pen-
sionistici o lauti redditi. Ora lo Stato dovrà 
restituire le somme indebitamente sottratte 
con l’imposta di scopo, così era stata giusti-
ficata, che ha colpito in particolare le pen-
sioni di magistrati, ambasciatori, dirigenti 
pubblici e privati, giornalisti, notai e altri 
professionisti illustri (i ricchi non piango-
no mai). Primo ricorrente Giuseppe Bozzi, 
già presidente di Tar avverso il contributo 
di solidarietà con la capogruppo di Fdi alla 
Camera, Giorgia Meloni. Con buona pace 
delle parità, dell’articolo 3 della Costituzio-
ne italiana, dei diritti acquisiti dai lavoratori, 
della “Legge che è uguale per tutti”, del “ri-
gore da adottare in fatto di previdenza”, le 
pensioni in Italia sono regolate con l’elasti-
co, flessibili e adattabili a secondo degli in-
dividui ai quali si riferiscono. La conseguen-
za è che il diritto risulta violato “quando di 
fronte a situazioni obbiettivamente omoge-
nee si ha un disciplina giuridica differenzia-
ta determinando discriminazione arbitrarie 
ed ingiustificate”. Oltre la Costituzione e lo 
Statuto dei lavoratori a tutela del concetto di 
acquisizione legittimo di un diritto, c’è an-
che una legge, ripresa più volte dalla con-
sulta, la 335/95: “Le riforme possono inci-
dere solo per il futuro”.

Gruppo consiliare IDV
Idv.Corsico@alice.it

No soldi pubblici alle scuole 
private

L’articolo 33 della nostra 
Costituzione recita: “I priva-
ti hanno il diritto di istituire 
scuole, senza oneri per lo 
Stato”. Nonostante questa 
norma chiarissima, dal 2001 

a oggi la Regione Lombardia ha erogato 
quasi mezzo miliardo di euro alle famiglie 
degli studenti delle scuole private paritarie, 
in pratica l’80% di tutte le risorse destinate 
al diritto allo studio, nonostante solo il 9% 
degli studenti lombardi frequenti le scuole 
private. Per contrastare questa pratica in-
costituzionale, Rifondazione Comunista ha 
aderito alla petizione lanciata dall’associa-
zione “Non uno di meno” “Buoni scuola, 
no grazie”. Ad oggi è già stato superato il 
traguardo delle 6.000 firme e ora l’obietti-
vo che ci proponiamo è quello delle 10.000 
firme. A sostegno di questa petizione al 
Consiglio comunale di Corsico, è stato ap-
provato un ordine del giorno proposto da 
Rifondazione Comunista e approvato da 
tutta la maggioranza oltre a due consiglieri 
della lista Insieme per Corsico, che chiede di 
invitare il nuovo Governo della Regione ad 

abolire i buoni scuola e a stanziare gli stessi 
fondi per la scuola pubblica. È scandaloso 
che la Regione dia anche migliaia di euro 
soprattutto a famiglie abbienti (nel 2009 il 
63% dei beneficiari dichiarano al fisco un 
reddito tra 35 e 180 mila euro annui, 3.000 
con un reddito annuo tra i 100 e i 198 mila 
euro), mentre il tetto massimo previsto dalla 
stessa Regione nel caso del sostegno alle fa-
miglie degli studenti della scuola pubblica è 
di 15.458 euro. Si può firmare la petizione 
on line sul nostro sito rifondazionecorsiche-
se.altervista.org e ai banchetti che organiz-
ziamo in città.

Gruppo consiliare Rifondazione Comunista
prc.corsico@tiscali.it

 

si dà più considerazione 
agli animali  
che alle persone

Mentre si parla con i citta-
dini nei vari quartieri di ta-
gli ai servizi o di aumentare 
le tasse, si versano soldi ad 
un’associazione animali. Si 

sprecano soldi, tempo e carta per preparare 
volantini che attaccano in tutti gli androni 
dei vari condominii della città per racco-
gliere mattoncini (cioè soldi) con il fine di fi-
nanziare questa associazione. Cari cittadini, 
come potete notare c’è più considerazione 
per gli animali che per le persone. All’ultimo 
Consiglio comunale, non è stata concessa 
parola ai dipendenti comunali per manife-
stare il loro disappunto sul lavoro che svol-
gono. Invece, per parlare di animali il tempo 
non si calcola.

Maria Riggio
capogruppo consiliare Lega Nord

sfiducia al presidente  
giuseppe pansini

Il presidente Pansini pro-
babilmente non ha letto 
la Costituzione italiana, in 
particolare l’art. 54: “I cit-
tadini cui sono stati affida-

ti funzioni pubbliche hanno il dovere di 
adempiere con disciplina e onore”. Il suo 
comportamento in aula invece è stato de-
plorevole, tanto che lo stesso istigava il suo 
gruppo a lasciare l’aula istituzionale più 
volte. Come presidente della Commissio-
ne urbanistica, mi aspettavo molto di più. 
Ora comprendo perché in tutti questi anni 
non ha mai avuto incarichi di responsabili-
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Cap holdiNg  
CerCa persoNale
Il gruppo CAP sta cercando diplomati e laureati da 
inserire nell’area tecnica con contratto a tempo deter-
minato con durata non superiore a 12 mesi. 

Le figure professionali richieste
geometra disegnatore (diploma di geometra)
tecnico geologo (laurea in geologia)
addetto alla progettazione di rete di fognatura/acque-
dotto (laurea specialistica in ingegneria civile e am-
bientale)
ingegnere - reti di fognatura/acquedotto (laurea magi-
strale in ingegneria civile e ambientale)
addetto alla progettazione di impianti di depurazione/
potabilizzazione (laurea specialistica in ingegneria ci-
vile e ambientale)
ingegnere - impianti di depurazione e potabilizzazio-
ne (laurea magistrale in ingegneria civile e ambien-
tale)
tecnico di cantiere (diploma a indirizzo tecnico)
tecnico specializzato ai fini della progettazione/ese-
cuzione (diploma/laurea a indirizzo tecnico)
Gli interessati possono inviare il curriculum vitae - au-
torizzando il trattamento dei dati personali ai sensi di 
D. Lgs. 196/03 sulla privacy - alla e-mail candidatu-
re@capholding.gruppocap.it.  

tà nella politica. In parte mi sento colpevo-
le: con il mio voto è diventato presidente. 
Mi sono subito accorto che non aveva le 
capacità per un compito così importante. 
Sono rammaricato di tutto questo, la mia 
disattenzione ha portato la Commissione 
urbanistica a un disastro. Abbiamo cerca-
to di rimediare noi dell’opposizione, sfi-
duciandolo in quanto non all’altezza del 
compito assegnatogli e carente in fase pro-
positiva delle reali problematiche tecnico/ 
urbanistiche di Corsico. 
Confidavamo che lo stesso si rendesse 
conto, In particolare: della mancata illu-
strazione dell’ampliamento della casa di 
riposo “Il Naviglio” evitando il confronto 
con i commissari stessi; della mancata in-
formazione alla Commissione urbanistica 
dell’intenzione dell’Amministrazione di 
far svolgere studi di fattibilità sull’ubica-
zione del nuovo municipio ancora prima 
dell’esito della consultazione popolare per 
la scelta stessa. 
Aggiungiamo che, in fase di una votazio-
ne su Area Sud, il signor Pansini non vota 
con la maggioranza in quanto si assenta 
dall’aula. Un presidente attento e capace 
non lascia l’aula in fase di votazione la-

sciando sbigottiti i propri colleghi di mag-
gioranza. Forse non condivideva l’ordine 
del giorno? 
Avrebbe potuto votare no, avrebbe fatto 
più bella figura. Presidente, si è accorto 
del danno provocato alla città e al suo 
partito? Ci grazi, si dimetta. 

Giacomo Di Capua
Capogruppo consiliare UPC

spunti di riflessione
In coincidenza della festa 
della Repubblica, si è svol-
ta la festa del quartiere ex 
Burgo. Il successo della ma-
nifestazione ci induce a una 

riflessione mirata alla ricerca dei motivi 
che hanno contribuito a determinare l’esi-
to positivo. Certo, l’introduzione del treni-
no ha favorito parecchio, complice la bella 
giornata, ma la parte importante è indub-
biamente rappresentata dall’impegno della 
gente, i volontari del quartiere. Gente che 
con puro spirito di sacrificio si è applicata 
investendo energie importanti. Si leggeva 

la sua soddisfazione sui volti, stanchi ma 
soddisfatti. Il successo più contenuto di 
feste analoghe in altri quartieri, sempre 
realizzate grazie all’impegno dei volontari 
ai quali va rivolto il plauso e il ringrazia-
mento comune, si individua nella minore 
disponibilità di addetti, mancando forse 
quell’elemento di aggregazione comune 
che determina la creazione più accentua-
ta del gruppo. 
C’è anche chi sostiene che il successo è 
determinato dalla giovane età degli abi-
tanti, ma chi c’è stato può testimoniare 
anche rappresentanze diverse. 
Come si è determinata questa aggrega-
zione? La sua origine trova fondamento 
nell’obbligo di affrontare problemi comu-
ni: la rata del mutuo da pagare, il costo del 
teleriscaldamento superiore alle attese, la 
voglia di fare per combattere la crisi im-
perante, giovani e meno giovani insieme. 
Questo è lo spirito con cui affrontare la 
contingenza. Questa è l’espressione della 
cultura popolare e genuina comprensibile 
da tutti, anche i meno acculturati.

Gruppo consiliare Insieme per Corsico
www.insiemepercorsico.it

le Novità per tares e iMu
Il prossimo 18 luglio, in Consiglio comunale verrà discusso 
il regolamento per l’istituzione e l’applicazione della Tares 
(tributo comunale sui rifiuti e sui servizi) e le relative tariffe in 
vigore nel 2013. I bollettini di versamento saranno inviati di-
rettamente a casa, già precompilati e pronti per il pagamen-
to. Sarà prevista una rata di acconto pari al 50% del tributo 
annuale con scadenza il 30 settembre 2013 e il restante sal-
do entro la fine di dicembre 2013. Per quanto riguarda l’Imu, 
il decreto legge 21/05/2013 n. 54 ha sospeso il pagamento 
della rata di giugno dell’Imu dovuta per:
a) abitazione principale, relativamente ad una sola unità im-
mobiliare, e relative pertinenze limitatamente ad una unità 
ciascuna delle categorie catastali C/2, C/6 e C/7; sono esclu-
se dalla sospensione le abitazioni principali classificate nelle 
categorie catastali A/1 - A/8 - A/9
b) unità immobiliari appartenenti alle cooperative edilizie a 
proprietà indivisa, adibite ad abitazione principale e relative 
pertinenze dei soci assegnatari nonché gli alloggi regolar-
mente assegnati dagli Istituti autonomi per le case popolari 
(Iacp) o dagli enti di edilizia residenziale pubblica comun-
que denominati
c) terreni agricoli e fabbricati rurali di cui all’articolo 13, 
commi 4, 5 e 8 del D.L. n. 201/2011. 



CALENDARIO

21luGlIodomeNICA
ore 9-18
via nenni/togliatti
mercatino “.. pulci e non solo”

23luGlIomArtedì
ore 21
parco verdi
balli popolari  
a cura della Banca del tempo

27luGlIoSAbAto
ore 10-17
alzaia Trento
arte del riciclo per adulti e bambini

30luGlIomArtedì
ore 21
parco verdi 
balli popolari
a cura della Banca del tempo

“star bene anziani”… 
… è un progetto per la terza 
età del corsichese promosso 
dall’Amministrazione comunale 
e dalla Fondazione Cariplo; si ar-
ticola in:
• “sportello telefonico di orien-
tamento”, per informarsi nella 
mappa dei servizi assistenziali e 
ricreativi: tel. 02.70630724 
• “ore di sollievo” - hai un impe-
gno imprevisto, ma non sai a chi 
far accudire il tuo parente non 
autosufficiente? telefonando allo 
02.70630724 è possibile richie-
dere una figura professionale che 
se ne prenda cura 
• “incontri di prevenzione” al 
Cesanolab di via Trento 12/A a 
Cesano Boscone su: “L’importan-
za dell’attività fisica”, 12 luglio 
alle ore 9.30; “Come affrontare 
l’emergenza caldo?”, 18 luglio 
alle 9; “Esercizi per il manteni-
mento del benessere fisico”, 
26 luglio alle 9.30; “Gruppi in 
cammino”, 30 agosto alle 9.30. È 
possibile prenotare gratuitamen-
te il trasporto, telefonando allo 
sportello di orientamento; al ter-
mine degli incontri verrà offerto 
un aperitivo.

CoNsegNati i priMi deFibrillatori
L’1 giugno, nel palazzetto di via Verdi il Lions Club Corsico ha consegnato 
due defibrillatori alla società Utenti Impianti Sportivi e alla squadra di cal-
cio dell’oratorio San Luigi. Grazie a questa donazione, Corsico è stato il 
primo Comune a essere dotato di due defibrillatori e ad avere sedici persone 
appositamente formate - grazie a Corsico Soccorso, la prima associazione 
di pubblica assistenza in tutta la Lombardia ad avere organizzato un cor-
so riconosciuto sulla defibrillazione laica - e autorizzate al loro utilizzo.  
Con l’approvazione del decreto legge “Balduzzi” n. 4 del 5/9/2012 del Con-
siglio dei Ministri, tutte le società sportive, comprese le dilettantistiche, de-
vono dotarsi di defibrillatori semi-automatici.

A fine maggio, nel corso 
di una cerimonia svoltasi a 
Torino, il concittadino prof. 
Claudio Smiraglia - nonché 
primo presidente della se-
zione di Corsico del Club 
Alpino Italiano - ha ricevuto 
l’ambita qualifica di socio 
onorario del CAI nazionale. 
Un riconoscimento che vie-
ne attribuito a personaggi 
del mondo dell’alpinismo e 
della montagna che si sono 
distinti per i loro meriti: per Smiraglia, 
si tratta di una sorta di premio alla 
carriera per le sue attività, ricerche e 
pubblicazioni culturali, scientifiche e 
divulgative nel campo della geografia 
e della glaciologia. È stato per diversi 
anni presidente del comitato scienti-
fico del CAI e ha partecipato a varie 
spedizioni internazionali per motivi di 
studio, anche per conto del CNR. 
“Al di là dei suoi titoli, noi amici del 
CAI di Corsico, promotori e proposito-
ri della sua candidatura - sottolinea il 
past president Enzo Concardi - voglia-
mo ricordare le sue radici cittadine, 
quando andava in montagna con il 
gruppo del ‘Ciod Rugin’ o partecipava 

ai campeggi oratoriani; e poi la sua at-
tività di docente all’Omnicomprensivo 
agli inizi del lungo cammino di do-
cente che lo ha portato lontano, man-
tenendo però sempre un bel rapporto 
con gli studenti e i vecchi amici, con 
disponibilità, simpatia, umanità: nel 
mondo della scuola e della montagna 
ha formato intere generazioni e, spes-
so capitava di incontrare suoi studenti 
alle conferenze o addirittura sui ghiac-
ciai per le misurazioni scientifiche. 
Essendo un tipo instancabile, è anco-
ra in piena attività e, in autunno, chi 
vorrà lo potrà ascoltare alla sala ‘La 
pianta’ per un’altra serata suggestiva e 
interessante”.

in ricordo di sirina boneschi
A gennaio, ci ha lasciato Sirina Boneschi, che con la sua attività di ostetrica ha 
aiutato a nascere tanti bambini corsichesi. Un illustre impegno che a ottobre 

del 2011 le valse l’assegnazione del primo “Premio bene-
merenza”, onorificenza destinata a coloro che nella vita 
si sono adoperati nell’aiuto per gli altri. Sono centinaia e 
centinaia coloro che ancora oggi la ricordano e le hanno 
voluto rendere omaggio; tante soprattutto le mamme che 
negli scorsi decenni - quando gli ospedali delle grandi cit-
tà erano lontani e difficilmente raggiungibili - ricorrevano 
al suo aiuto in uno dei momenti più importanti: la nascita 
del proprio figlio. Sirina si è spenta nella sua casa, amore-
volmente assistita dalle sue figlie.

Claudio smiraglia, socio onorario del Cai



elogio alla gentilezza 
scuola primaria Salma

città 
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